
Конспект лекции 4.1 «ЛИДЕР С МИССИЕЙ В СЕРДЦЕ» (ЧАСТЬ 1) 

              Люди часто задают вопрос: «Куда вы ходите, в какую церковь?» Но на самом деле — 

это неправильно заданный вопрос, потому что при этом люди имеют в виду какое-то 

церковное здание, называя его словом «церковь». Однако, если мы с вами, изучая 

Библию, рассмотрим слово «церковь», мы обнаружим, что Библия никогда не имеет в 

виду под этим словом какое-либо здание.  

              Однако, сегодня в умах многих людей слово “церковь” действительно обозначает 

какое-то строение вместо Библейского понимания церкви, как собрания верующих 

людей, как семьи. Иногда я использую, может быть не совсем приятное сравнение - 

сравнение с бандой. Вы не можете сказать, куда вы ездите в банду. Если человек 

вступил в это общество, он остаётся навсегда его частью, где бы ни находился. Также и 

наше понимание слова «церковь» отличается от понимания многих людей, а потому 

приходится объяснять, что на основании Библии мы верим иначе, и что, хотя мы 

действительно используем здание - от очень маленьких домиков до огромных зданий, 

на которых есть вывески с названием церкви, и у этих зданий есть свои адреса, всё же 

мы понимаем, что церковь - это собрание верующих людей. 

              Мы сами являемся церковью. И когда человек приходит в наше собрание, принимает 

Христа, мы принимаем его в нашу церковную семью. И, хотя мы приглашаем кого-то на 

богослужение какой-то поместной церкви, в какое-то здание, мы всё же понимаем, что 

конкретная цель – это привести этого человека ко встрече со Христом, а затем, как сын 

или дочь самого Бога, как наш брат или сестра, этот человек становится частью семьи, 

церкви. Мысль о принятии человека в семью говорит о нашем посвящении друг другу. 

Мы имеем родственные отношения друг с другом, как братья и сёстры. В обычной 

человеческой семье мы не выбираем себе братьев и сестёр, вы не можете сказать:” 

Хорошо, ты будешь моим братом, а ты будешь моей сестрой”- нет, так не бывает. Но вы 

проводите время вместе, вы являетесь родственниками на всю вашу оставшуюся жизнь, 

и это будет так, вне зависимости от того живёте вы под одной крышей или нет.  

             Также относительно семьи мы можем провести ещё одну аналогию. Мы помогаем 

нашим детям возрасти так, чтобы однажды они могли создать свои собственные семьи, 

были самостоятельными и сами растили своих собственных детей, и наше приглашение 

в церковь имеет смысл и относительно семьи. Например, мы часто приглашаем кого-

либо поужинать с нашей семьёй. Те, у кого хорошая семья, могут наслаждаться этим и 

пригласить своего друга или подругу не только на ужин, но иногда даже в какую-то 

семейную поездку, на отдых и так далее. Когда я был подростком, в моей семье не было 

так. Мы никого не приглашали в нашу семью, держались от всех подальше. И я всегда 

завидовал моим друзьям, которые приглашали меня не только на ужин, но и 

переночевать у них дома. И вы знаете — это особое чувство: вы просто понимаете, что 

на время стали частью этой семьи, вы им близки и дороги. В Америке сейчас это очень 

важно - назвать себя кем-то и придерживаться этого звания. Однако, давайте вспомним, 

что именно неверующие люди назвали учеников Христа- христианами. Неверующие 

повесили такой ярлык, потому что видели, как ученики живут и действуют так, как жил 

и учил Христос, а потому, отвечая на вопрос о церкви, давайте помнить о том, что 



приглашаем человека к близким взаимоотношениям. Также это поможет нам с вами 

правильно относиться друг ко другу, потому что я понимаю, что передо мной мой брат, 

передо мной моя сестра. Я считаю, что очень важно говорить об этом, потому что мы 

часто можем зациклиться на самих себе.  

              Нам может очень нравиться или очень не нравиться наше собрание, и мы можем 

упустить главное. Я замечал, как люди уходят из больших церквей, потому что они 

против того или против этого. Эти люди находят себе единомышленников и сами, в свою 

очередь создают, маленькую группу. Да, какое-то время им это нравится, и я скажу, что 

это неплохо, если вы в собрании знаете каждого, имеете общение друг с другом. Но 

какой бы не была по размеру ваша церковь, большая или маленькая, никто из нас не 

может обойти тот факт, что мы все имеем цель пребывания на этой земле. Мы с вами 

имеем определённую миссию. Мы находимся здесь, чтобы донести евангельскую весть 

до края земли.  

              Правда, что наши церкви иногда обращают больше внимания на то, что происходит 

внутри, а иногда обращают слишком много внимания на то, что происходит снаружи. 

Мне нравится рассматривать эти две части нашего служения, как два крыла самолёта. 

Вы не можете обрубить одно крыло для того, чтобы больше внимания уделять другому, 

совершенно очевидно, что вам нужны оба. Наши церкви в Китае сначала назывались 

домашними церквями, потому что собирались у кого-то на дому. Сейчас мы так не 

можем назвать их, потому что каждый понимал, что должен благовествовать и 

приобретать учеников для Христа. И таким образом церкви стали расширяться и 

расширяться. Важно постоянно напоминать нашим членам церкви об их миссии, важно 

поддерживать и понимание, и дух миссионерства в самой церкви. Мы - пасторы, 

никогда не должны забывать об этом, хотя нам с вами это так легко игнорировать.  

              Я не знаю, какой характер именно у вас, какие дары у вас, но большинство христиан в 

Америке похожи на меня. Честно говоря, меньше всего на свете мне бы хотелось 

разговаривать с неверующими и говорить им о том, что им нужно покаяться — это очень 

сложно. Мы чувствуем себя неудобно, неуютно при таких разговорах. Каждый раз, когда 

я сажусь в самолёт, и кто-то находится рядом со мною в соседнем кресле, я думаю: “Ну, 

что ж, пора начинать. Вы понимаете, что у меня не очень-то большое желание это 

делать. Вы знаете, вместо этого я бы лучше занялся чем-то другим. Например, среди 

недели я лучше сел бы у себя в офисе и готовил бы проповедь, я предпочёл бы провести 

встречу руководителей церкви или провёл бы время в изучении Библии. Если мы честно 

признаемся сами себе, нам это делать трудно. Трудно, потому что нам не нравится, 

когда нас отвергают. Никому из нас не хочется, чтобы на нас косо смотрели. Конечно же 

никто не садится в самолёт, надеясь, что рядом окажется человек, рассказывающий им 

об Иисусе Христе. Или ваш сотрудник и сотрудница не просыпается каждый новый день 

с надеждой, что вот сегодня Аарон расскажет им о том, что они грешники и поэтому 

нуждаются в Иисусе Христе. Поэтому каждый из нас, приступая к благовестию, знает, что 

такой разговор не будет популярным. Мне намного проще было бы обсуждать другие 

темы. Например, как вырыть достаточно колодцев в Африке, чтобы обеспечить 

население питьевой водой или о том, как заботиться о бедных, или о том, как примирить 



все расы и народы. Но, когда дело доходит до благовестия, то люди не хотят продолжать 

этот разговор:” Пожалуйста не надо, не говорите мне об этом”. И, если мы – лидеры, 

чувствуем себя неудобно в этом, то тем более братья и сестры в наших церквях, а потому 

нас с вами не очень-то легко мотивировать.  

              Нам нужно прямо говорить об этом друг с другом. Важно собираться вместе, молиться, 

и поддерживать друг друга в благовестии, потому что, как и нам, лидерам, братьям и 

сёстрам из наших церквей, тоже есть чем заняться, нужно уделить время для личного 

чтения Слова, молитвы, нужно уделить время для изучения Библии в группах, 

различные виды служения и многое-многое другое. Среди перечисленного нет ничего 

плохого, и всё это должно быть на своём месте. Однако, чем бы мы с вами не 

занимались, нам нужно понимать, что церковь должна совершать свою миссию на 

земле, и эта миссия дана мне, вам и каждому члену церкви.  

              Меня утешает тот факт, что все это я вижу и в Священном Писании: «Бог дал нам Духа 

не боязни, не духа рабства, чтобы опять жить в страхе», Римлянам 8 глава. Мы помним, 

как Павел пишет Тимофею, предупреждая его о том, какими будут люди последнего 

времени. Однако, несмотря на это противостояние, Павел неоднократно ободряет его, 

чтобы тот продолжал совершать вверенное ему служение:” Чтобы ты воинствовал, как 

добрый воин, не нерадея за пребывающее в тебе дарование, которое дано тебе 

сообразно пророчеству с возложением рук священства”. Книга Деяний четвертая глава 

рассказывает о Петре и Иоанне в 13 стихе сказано, что «люди видели смелость Петра и 

Иоанна», что происходило? Они благовествовали. За это были посажены в тюрьму. 

Синедрион запрещает им благовествовать об Иисусе Христе, но они, бывши отпущены, 

возвращаются к братьям и сёстрам и вместе молятся. О чем молятся они? О том, чтобы 

Бог им дал с большой смелостью проповедовать Слово Божье. Павел в своих письмах, 

направленных церкви в Фессалонику, просит молодых верующих молиться о нём:” 

Молитесь, чтобы я мог благовествовать со всею смелостью, как мне и должно”. Все эти 

стихи ободряют меня, потому что часто мы смотрим на апостола Павла, как на какого-

то супергероя. Нам кажется, что он никогда не боялся и всегда благовествовал о Христе. 

Но почему он мог так благовествовать? Потому что он был честен перед верующими, он 

просил, чтобы церкви молились о нем. Я хочу проповедовать смело, я не хочу отступать. 

Все ученики Христа, все апостолы нуждались в молитве и поддержке Божией: и Пётр, и 

Иоанн, и Тимофей, и Павел. Так и мы с вами, лидеры, так же нуждаемся в такой молитве, 

в такой поддержке. Я молюсь о каждом из вас, чтобы каждый был настолько близок с 

Господом, чтобы понимал: Он всегда рядом, Он окружает вас, где бы вы не были, чем 

бы вы ни занимались. И тогда ваше желание говорить о Христе будет исходить из ваших 

близких взаимоотношений с Ним.  

              Да, мы хотим, чтобы верующие наших церквей были связаны воедино, связаны 

любовью ко Христу и друг ко другу. Но мы также имеем понимание того, что нужно учить 

о том, что всем нам в церкви принадлежит особая миссия - благовествовать о Христе. И 

мы все способны и переживать, и бояться, и чувствовать себя неуверенно, поэтому нам 

нужна смелость и силы от Господа. Давайте молиться и ободрять друг друга!  



Мне нравится отрывок из книги Иисуса Навина первой главы. В этот момент Моисей        
умирает, и служение руководителя народа должно перейти к Иисусу Навину. Бог, 
обращаясь к нему говорит:” Я буду с тобою точно так же, как Я был с Моисеем, только 
будь твёрд и мужествен;” До этого Моисей говорит Иисусу Навину те же слова:” Бог 
будет с тобою, только будь твёрд и мужествен”. А затем и народ обращается к Иисусу 
Навину и говорит:” Мы будем следовать за тобою так же, как следовали за Моисеем, 
только будь твёрд и мужествен”. Оказывается, и это уже само по себе большая задача. 
Да, и я временами чувствую себя неуверенным и не смелым. И ещё один интересный 
факт о нас с вами. Часто мы с лёгкостью готовы находить в наших братьях и сёстрах то, в 
чем они неправы, что им нужно исправить —, это мы делаем легко. Но как сложно 
подойти к неверующему человеку и рассказать ему о том, что он грешник, что ему 
действительно нужен Христос. Я помню, что произошло со мной, когда я учился в 
средней школе. Моя мама как-то привела меня в первую баптистскую церковь, где 
проповедовал известный евангелист. Интересно, что всю проповедь он практически 
кричал:” Если вы собираетесь отвергнуть Христа, если вы собираетесь отвергнуть 
Христа, то вам бы лучше было бы откусить свой язык и выплюнуть его!”  И он много 
говорил об аде.  Кстати, в те времена об аде говорилось достаточно немало, но, когда я 
стал старшеклассником, а затем поступил в колледж, то заметил, что основная тема 
проповеди несколько изменилась. Если раньше говорили о небесах и об аде, то уже 
тогда стало заметно, что об аде стали говорить очень мало. Основной темой стала 
истина - Бог любит вас и хочет иметь взаимоотношения с вами. И, конечно же, это 
правда! Господь действительно желает этого. Проходит ещё некоторое время, и мы 
обнаруживаем, что об аде не говорится вообще, как будто его не существует. Мы все 
больше и больше слышим о награде, которую Бог предназначил всем людям, и рады, 
что все-таки дожили до того времени, когда этот цикл снова повторяется.  
 
А как нам - церкви Христовой относиться к этому? Действительно, вопрос о том, где мы 
окажемся, когда земная жизнь закончится, чрезвычайно важен. Я также согласен с тем, 
что Писание говорит намного больше, что важен не только конечный результат - ад или 
рай. Жизнь вечную мы имеем уже сейчас. Вы помните слова Иисуса Христа? ”Сия же 
есть жизнь вечная, да знают Тебя, единого истинного Бога, и посланного Тобою Иисуса 
Христа.” И когда Иоанн пишет своё первое послание в первой главе он говорит:” И сие 
пишем вам, чтобы радость ваша была совершенна.” Он не имеет ввиду, что его радость 
от того, что верующие однажды попадут на небеса. Он говорит о сегодняшнем дне. 
Предыдущий стих, стих второй вторая его часть:” Чтобы и вы имели общение с нами: а 
наше общение — с Отцом и Сыном Его, Иисусом Христом.” Его радость от общения с 
Богом, и Он приглашает войти в это единство, и в эту радость всех остальных. Если вы 
будете иметь общение с Нами, то есть с Богом, Отцом, Сыном Иисусом Христом, то это 
дополнит Мою радость, она станет совершенной. И мы уже сейчас являемся 
подданными Царства Небесного. Мы приглашаем всех людей войти в него, и это 
начинается сейчас на земле, мы уже являемся частью этого невидимого царства. 
Конечно же, в полноте все благословения этого царства придут, когда мы будем взяты 
в те прекрасные обители, где ожидает нас Иисус Христос, когда мы воочию увидим 
нашего Царя, и так всегда мы будем с Ним.  
 
В настоящее время мы не можем дождаться, когда же окажемся на этом небесном 
пире, когда придём на брак Агнца. Но мы понимаем, что взаимоотношения, ведущие к 



такому прекрасному финалу, начинаются уже сегодня. Мы с вами с сожалением 
замечаем, что за последние десятилетия произошли изменения. Такие изменения, что 
нам уже не хочется вообще говорить о Божьем суде. Такое отношение вообще не 
является Библейским. Когда вы слышите проповедника, говорящего:” Ну я не хочу 
говорить о суде, мне больше нравится проповедовать о любви”. Но ведь Христос 
говорил о суде, апостолы ведь так же предупреждали о Божьем суде. Конечно же, и 
Христос, и апостолы были людьми любящими, и более того, именно любовь побуждала 
их говорить всю правду людям, в том числе и предупреждать о будущем суде. 
 
Уже с самого начала жизни человечества Бог предупреждал о суде. Адаму и Еве было 
сказано:” Если будете есть от этого дерева - вы умрёте”. Каждое действие имеет свой 
результат. И затем, каждый из последующих пророков имел перед собой две задачи. 
Первая - сказать людям о тех благословениях, о тех Божьих обетованиях, которые 
придут в жизнь людей, если они будут послушны Слову Божьему. Вторая задача - 
предупредить их о Божьем суде, который придёт, если они не будут послушны. Это же 
очень просто! Перечитайте книги всех пророков, и вы увидите это. В книге Второзаконие 
в двадцать седьмой главе мы читаем о заповеди, с 11 стиха:” И заповедал Моисей 
народу в день тот, говоря: сии должны стать на горе Гаризим, чтобы благословлять 
народ, когда перейдёте Иордан: Симеон, Левий, Иуда, Иссахар, Иосиф и Вениамин; а 
сии должны стать на горе Гевал, чтобы произносить проклятие: Рувим, Гад, Асир, 
Завулон, Дан и Неффалим.” Вот так они и сделали. То есть, Моисей сказал:” Шесть колен 
становятся на одной горе и произносят благословения; шесть других колен становятся 
на противоположной горе, и они должны произнести проклятия; и так по очереди. Одно 
благословение прочитано, одно проклятие, другое благословение прочитано, другое 
проклятие. Подобное мы встречаем и у пророков: и благословения, и проклятия, и 
благословение, и наказание - так действует Бог. И затем в мир приходит Иисус Христос. 
А что Он делает? Он восходит на гору, и люди слышат известнейшую Нагорную 
проповедь. Она начинается так:” Блаженны вы, когда... горе вам, если...” Читая Библию 
далее, мы с вами подходим к книге Откровение, а в ней - окончательное благословение 
и окончательный суд.  
 
Ежегодно, когда наша церковь, последовательно прочитывая Библию, доходит до 
чтения книг пророков, мы порою устаём, удручены от того, что находится там. Как будто 
бы одно наказание следует за другим, и снова наказание, наказания и суды Божьи.  
Итак, как минимум 50 процентов Слова Божьего говорит о суде. И снова мой вопрос: 
если 50 процентов этой книги говорит о наказании, то почему 99 процентов наших 
проповедей говорят о награде и благословениях? Да, может быть, нам не хочется 
слушать о наказании и о суде, но нельзя притворяться и делать вид, как будто в Библии 
об этом не говорится. Нам нужно оставаться верными призванию проповедовать всё 
Слово Божье.  Я желаю делать то, что делали апостолы и делали пророки. И вот поэтому, 
возможно, Христос и сказал:” Горе вам, когда все люди будут говорить о вас хорошо”- 
потому что такое отношение было ко лжепророкам.” Но блаженны вы, когда вас будут 
ненавидеть, когда вас будут гнать, когда будут говорить о вас плохое”- потому что так 
поступали с настоящими пророками. Да, когда я был моложе, больше говорилось о 
Божьем суде, но сейчас всё изменилось. Нам не хочется проповедовать с горы Гевал, а 
хочется оставить только гору Гаризим, нам хочется закрыть глаза на Христово:” Горе 



вам”, а хочется оставить только: ”Блаженны вы”. Нам хочется забыть об основной части 
книги Откровения и дождаться последних двух глав благословений.  
 
И, когда я учился в старших классах школы, именно мысль о Божьем суде побуждала 
меня благовествовать и говорить о Христе моим сверстникам. Да, иногда это было 
сложно, я чувствовал себя неуютно, я часто находился в смущении, иногда мне было 
стыдно, но перед моими глазами стояла страшная картина. Я представлял себе, как мои 
друзья попадут в ад, как они будут стоять перед лицом самого Бога на Его суде. Я 
представлял себе, как на них будут изливаться суды Божьи, описанные в книге 
Откровения. Я представлял себе, что исполнится написанное в Матфея двадцать пятой 
главе. Я понимал, что буду находиться на одной стороне со Христом, а все мои друзья - 
на другой. Я понимаю, что это не единственная причина, которая должна побуждать нас 
благовествовать, но, тем не менее, в то время именно страх, именно переживания за 
моих друзей и побуждали меня к благовестию. Подобное происходило, когда я учился 
в колледже. Будучи на втором-третьем году образования, я открывал книгу с 
фотографиями всех студентов и обзванивал всех будущих выпускников, потому что 
понимал:” Возможно я больше никогда не увижу их, а я должен сказать им о самом 
главном, о самом важном для них” И снова, хотя это было непросто, я чувствовал себя 
неудобно, но именно мои переживания, страх за них и любовь к ним побуждали меня к 
благовестию. 


